

# Viele Aktivitäten sorgen für steigende Mitgliederzahlen

## Jahreshauptversammlung des Kneipp-Vereins Münden

April 2023 – Im Rahmen der diesjährigen Jahreshauptversammlung des Kneipp-Vereins Münden konnte der erste Vorsitzende Karsten Rohlfs im Geschäftsbericht des Vorstandes auf ein „gesundes und erfolgreiches Jahr“ zurückblicken. Auf der Tagesordnung standen neben Ehrungen und Berichten auch die Wahlen von Vorstand und Beirat.



Für langjährige Mitgliedschaft wurden zwölf Mitglieder geehrt.

40 Jahre (Urkunde und Verbandsabzeichen in Gold): Ingrid Cauers, Peter Günther und Doris Kirschhöfer.

25 Jahre (Urkunde und Verbandsabzeichen in Silber): Gisela Jünemann.

10 Jahre (Urkunde und Ehrennadel in Bronze): Annegret Beuermann, Lisetta Füllgraf, Dieter Huber, Gerhard und Gerlinde Kellner, Michael Schäfer sowie Alena und Jaya Wieland.

Außerdem bedankte sich der Vorstand bei den Kurs- und Gruppenleitungen sowie den fleißigen Helferinnen und Helfern „hinter den Kulissen“ für ihre Arbeit, die den Verein trägt. Sie alle sind ehrenamtlich aktiv und tragen durch ihr Engagement zu der positiven Vereinsentwicklung bei. Der Mitgliederbestand ist in jüngster Zeit erfreulich gewachsen. Im Jahr 2022 gab es insgesamt 99 Eintritte, denen 23 Austritte gegenüberstanden. Mit diesem Zuwachs befand sich der Kneipp-Verein Münden im vergangenen Jahr unter den Top Ten aller Kneipp-Vereine in Deutschland. Der Kneipp-Bund würdigte dies mit einer Urkunde. Der positive Trend bei den Mitgliedschaften hält auch im Jahr 2023 weiter an: bis Ende März waren bereits 35 Neuzugänge zu verzeichnen.

Das neue Bewegungsangebot Kinderschwimmen (drei Kurse für Anfänger und Fortgeschrittene) sowie die Kinder- und Jugendsportgruppe MitmachZirkus konnten die größten Zuwächse verzeichnen. Bewegung ist eines der fünf Elemente der Gesundheitslehre von Sebastian Kneipp. Nach den Einschränkungen durch die Corona-Pandemie in den letzten Jahren ist das Interesse an vielfältiger und gesunder Bewegung, hier gibt es viel nachzuholen. Der Kneipp-Verein ist bemüht, dieser Nachfrage gerecht zu werden.

Im Rahmen der bundesweiten Bewegungskampagne MOVE der Deutschen Sportjugend richtete der Kneipp-Verein Münden im Mai 2022 in Zusammenarbeit mit dem Haus der Nationen und weiteren Partnern den Aktionstag „In 10 Spielen um die Welt“ aus, der viele Familien erreichte und auf gute Resonanz stieß. Zusammen mit dem befreundeten Kneipp-Verein Eschwege fand im September eine viertägige Bustour in die Holsteinische Schweiz statt. Hinzu kommen unter anderem Wanderungen in die nähere und weitere Umgebung, ein Besuch der Domfestspiele in Bad Gandersheim, eine Bootsrundfahrt mit Frühschoppen auf dem Fahrgastschiff „MS Weserstein“ und ein umfangreiches Ferienprogramm für Kinder. Die Kurs- und Gruppenleiter zeichneten in ihren Beiträgen ein buntes Bild der sportlichen, gesundheitsorientierten und geselligen Aktivitäten.

In diesem Jahr hat der Kneipp-Verein Münden die Marke von 400 Mitgliedern überschritten. Als 400. Vereinsmitglied wurde Inna Serhieieva mit ihrer Tochter Polina ausgezeichnet. Beide kommen aus der Ukraine und sind seit einigen Monaten im Kneipp-Verein aktiv. Seit Juni 2022 beteiligt sich der Kneipp-Verein Münden am Hilfsprogramm „Aktiv für Geflüchtete“ des LandesSportBundes Niedersachsen. „Damit möchten wir unseren neuen Nachbarn in ihrer schweren Situation Gelegenheiten für Bewegung und Freude vermitteln“, so der erste Vorsitzende in seinem Bericht. Neben verschiedenen Sportangeboten mit Geflüchteten, die zurzeit mehrsprachig laufen, gibt es auch eine Hausaufgabenhilfe (Гімецька з рухом – Deutsch mit Bewegung) für ukrainische Schülerinnen und Schüler. Neu im Angebot: Seit März 2023 wird im Kneipp-Verein zwei Mal wöchentlich Training für Floorball angeboten, das von Iryna Kostjuk aus der Ukraine geleitet wird. 16 Kinder und Jugendliche sind hier bereits aktiv, weitere Interessierte sind willkommen.

In seinem Bericht hob erste Vorsitzende auch die vereinseigene Kneipp-Anlage im Park des Klinikums am Vogelsang hervor. Die Anlage besteht aus einem Wassertretbecken, einem Armtauchbad, einem kleinen Barfußpfad, einer Wiese sowie Tisch und Bänken zum Verweilen. Zwischen Mai und September steht die Anlagen allen Kneippfreunden zur freien Benutzung zur Verfügung. „Wer etwas für seine Gesundheit tun möchte, kann gern dort zum Kneippen kommen“, lud Rohlf ein. Damit die Kneipp-Anlage während der Saison stets zur Nutzung bereit und betriebssicher ist, wird sie von fleißigen Helfern laufend in Schuss gehalten. Die Pflege liegt aktuell in den Händen von Stefan Heide und Klaus Przybilla.

Bei der positiven Gesamtentwicklung des Vereins und den vielen gesunden Aktivitäten fiel es der Mitgliederversammlung leicht, einem geringen Beitragsanstieg zuzustimmen, um die allgemeine Teuerung auszugleichen, die auch vor dem Kneipp-Verein nicht Halt macht. Der Einzel- und Familienbeitrag wächst ab 2024 monatlich jeweils um 50 Cent. Dies ist die erste Beitragsänderung seit der Euro-Anpassung im Jahr 2002.

Bei den turnusmäßigen Wahlen, die satzungsgemäß alle zwei Jahre stattfinden, wurde der Vorstand ohne Veränderung in seinen Ämtern bestätigt. Er setzt sich wie folgt zusammen: erster Vorsitzender Karsten Rohlfs, zweite Vorsitzende Helga Quentin und Angelika Przybilla, Schatzmeisterin Iris König und Schriftführerin Renate Loose. Dem Beirat gehören an: Iris Busche, Stefan Heide, Marlies Kaps, Gudrun Surup, Klaus Przybilla (neu im Beirat), Klaus Regitz und Gudrun Surup. Kassenprüfer sind Hildegard Hermann (ein weiteres Jahr im Amt) und Ludwig Stengel (neu im Amt).

Auch im laufenden Jahr 2023 hat sich der Kneipp-Verein wieder einiges vorgenommen. Die Highlights sind ein Bewegungs- und Sprach-Camp mit Familien aus der Ukraine vom 26. Juli bis 2. August in Hörnum auf Sylt, gefördert von der Niedersächsischen Lotto-Sport-Stiftung, dem LandesSportBund Niedersachsen, dem Kreissportbund Göttingen-Osterode aus Mitteln des Landkreises Göttingen, dem Verein Rock for Tolerance und dem Spendenparlament Hann. Münden, sowie eine Fünftagesreise mit dem Bus am 6. bis 10. September nach Stresa am Lago Maggiore. Bei der Herbstfahrt sind zurzeit noch Doppelzimmerplätze frei. Aktuell läuft gerade eine Aktion zum Erwerb des Deutschen Sportabzeichens, außerdem gibt es Wanderungen, Ausflüge und Fahrten, Mitmachaktionen, Vorträge zu Gesundheitsthemen, einen Ernährungsworkshop und Bewegungsangebote für Kinder – alles nach dem Kneipp-Motto: aktiv und gesund.

Text: Karsten Rohlfs/Fotos: Kneipp-Verein Münden

Kontakt:  
Kneipp-Verein Münden e.V.  
Böttcherstraße 3  
34346 Hann. Münden  
Tel. & Fax: 05541 1825  
[info@kneipp-muenden.de](mailto:info@kneipp-muenden.de)  
[www.kneipp-muenden.de](http://www.kneipp-muenden.de)